



# ななかまど

江別市立江別第一小学校  
学校だより  
令和2年7月31日発行  
第5号

夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)  
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

発行責任者 校長 佐藤直己

URL <http://www.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-s/>



## 優しく思いやりあふれる社会に

校長 佐藤 直己

**7**月だというのにスカッと晴れた日が少なく、ジメジメとした日が続いていました。ここにきてようやく夏らしい日になってきました。全国的に梅雨前線の影響による大雨の被害が出ており、多くの方々の命が奪われたことに対して心痛む思いです。亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、被害にあわれた地域の早期復興を心よりお祈りいたします。例年なら既に夏休みに入っている時期ですが、そのような天候のせい、それとも臨休期間が長かったからなのか、もうすぐ夏休みを迎えるという気持ちの高ぶりが今一つ感じられないのは私だけでしょうか。



**本**来であれば今年には東京オリンピック・パラリンピックが開催される年でした。前回の東京オリンピックから56年経過しての開催ということもあり、日本中盛り上がっていたところでの延期でしたので、残念に思っている人も多いのではないのでしょうか。札幌ではマラソン・競歩競技の開催が決まり、私もせっかくの機会なので世界の一流アスリートの姿を見たいと期待していました。さて、今では当たり前のように「オリンピック・パラリンピック」と併記されていますが、このようになったのは最近の話です。第二次世界大戦後の1948年に開催されたアーチェリー大会がパラリンピックの原点であり、当時は車いす使用者だけの参加だったようです。そして、前回の東京大会(1964年)では、車いす使用者だけでなく、すべての身体障がい者が参加できる大会となり、オリンピック直後に開催されるようになりました。ちなみに「パラリンピック」という名称も前回の東京大会で名づけられたそうです。障がい乗り越えアスリートとして頑張る姿は、多くの人々に感銘を与えるものです。

**昨**年、次のような記事がニュースで流れていました。ある全盲の方が点字ブロック上を歩いていた際、通行人とぶつかり、そのぶつかった男性が「目が見えないくせに一人で歩くな」と罵声を浴びせ、全盲の方の足を蹴って去っていったそうです。思わず目を疑うニュースでしたが、人として非常に嘆かわしい行為で残念でなりません。本校の教育目標には、「思いやりをもち助け合う子」という項があり、相手の立場に立って行動できる優しい心を育ててほしいという願いが込められています。4年生の総合では福祉について考える授業を行い、目の不自由な方のお話を聞いたり子どもたちがアイマスクなどをしながらの体験的学習を進めています。このような体験活動や日常の友達とのつながりなどを通して、相手を思いやり助け合う気持ちの育成につなげています。

**コ**ロナ禍の中、ニュースやネットなどでは人を誹謗中傷する出来事が多く報道されていたように感じます。本校の朝の校内放送では、「今日も一日みんなが笑顔でいられるように優しい気持ちで過ごしましょう」と放送委員が呼び掛けてくれています。素敵な言葉だといつも感心して聞いています。みんなが優しく思いやりあふれる生活ができる社会になるよう、日々の子どものための教育に努めていかねばならないと改めて感じる今日この頃です。



夏休みまであと1週間となりました。保護者の皆様には、コロナ禍の中、本校の教育活動に対しましてご理解とご支援を賜りましたことに心より感謝申し上げます。短い夏休みですが、充実した日々となることを願っております。

# みんな、前へ!!!

## コロナに負けない 輝く子どもたち!

### 弁天丸に乗ってきました 3年生

7月14日(火)15日(水)の2日間、3年生が川に関する防災の学習をしてきました。「江別河川防災ステーション」に行き、札幌開発建設部のご協力で、河川管理に係る各種調査を行う調査船「弁天丸」を利用して、川に関する学習をしてきました。船から川を見ることで、川と私たちの暮らしの関わり、生き物たちを育む水の大切さなどを感じ取ることができました。また、陸上では、川の流れや氾濫の起きる様子を模型を使って、説明して頂きました。これからの自分たちの生活の中で生かしていきたいと思えます。



### 非行防止教室

江別警察署の方にお越し、非行防止教室を行いました。今年度は、全校へお昼の放送の際に、テレビ放送で行いました。不審者対策や万引き未然防止について、お話して頂きました。



### 学年懇談会について

14日から22日にかけて、学年ごとに「学年懇談会」を開かせていただきました。参観日も行うことができない中ですが、体育館で、今年度の方針、子ども達の様子などをお話しました。5・6年生の保護者の方には、宿泊学習、修学旅行の説明も行いました。

ご参加いただき、ありがとうございました。



### バリアフリー教室~4年生

4年生が、総合的な学習で、福祉にかかわる学習を行いました。7月20日(月)に、アイマスクをつけての歩行練習や車いすを体験しました。アイマスクをつけて、杖を持ち、介助役の児童の腕をつかんで校舎内を歩きました。車いす体験では、体育の体操用マットで段差を作り車いすを押す体験をしました。バリアフリーの街づくりについて考える機会になりました。



### 朝読書の取組~読書は頭と心の栄養

毎週、月、火、木曜日の8時15分から25分には、全校で、朝読書に取り組んでいます。クラスにある本や家から持ってきた本を読んでいます。「読書は頭と心の栄養」と言われることがあります。私たちは、本を読むことによって、いろいろな知識を身につけて物知りになります。読書というのは、頭が良くなるだけでなく、心をも成長させてくれます。楽しい本を読んだり、嬉しい本を読んだりすると、私たちも楽しさや嬉しさを味わうことができます。逆に、悲しい本を読むと、悲しみが分かるようになります。そして、心温まるお話を読むと、優しい気持ちになります。このように、私たちはいろいろな本に出会うことによって、いろいろな心や気持ちの体験をして、喜びや悲しみ、優しさなどが分かる人になるのです。休みの日など、お家で過ごす時には、テレビやゲームをとめて、本を読む時間を子ども達と共有してはいかがでしょうか。



## 保護者アンケートについて

例年、7月と12月に年間2回、お願いしている「保護者アンケート」ですが、今年度は、5月まで臨時休校があったことから、12月をお願いすることとします。(年間1回)「児童アンケート」については、自分自身のふりかえりも含めて、9月と12月の2回、行うことにしています。

また、教職員による評価は9月に前期の教育活動を振り返り、後期の活動の改善につなげていきます。12月～1月にかけては、年度の振り返りかえりと新年度の活動方針等を検討していきます。

## 夏休み以降の学校行事について

これまでも、様々な行事等が変更になっていきますが、少しずつ、通常の活動を「新しい学校様式」に則って進めるようにしています。今後の社会的な状況を見ながらも、子ども達には、今の生活を有意義に過ごせるように配慮していきたいと考えています。以下、今後の行事等の予定をお知らせします。

### 8月

- 19日(水) 1年生 心臓検診
- 20日(木) 読み聞かせサポーター①
- 22日(土) 土曜授業・4時間授業
- 28日(金)～29日(土) 5年生宿泊学習

### 9月

- 4日(金) クラブ・5年生のみ
- 9日(水) 運動会総練習
- 11日(金) 避難訓練
- 12日(土) 運動会 ※雨天順延(振替休業なし)
- 15日(火) 1年生生活体験学習(円山動物園)
- 17日(木) 4年生社会見学(新札幌方面)  
読み聞かせサポーター②
- 23日(水) 2年生生活体験学習(千歳水族館)  
5年生救命講習
- 25日(金) 3年生社会見学(江別市内)  
児童会選挙
- 26日(土) 土曜授業・4時間授業
- 30日(水) 1年生歯磨き教室

## 地域の皆様へ

いつも、江別第一小学校の教育活動にご理解とご協力を頂き、ありがとうございます。今年度は、様々な行事等の時期や内容を変更する等をして進めてきています。例年、行っている地域の方々との交流活動も、残念ながら、十分に行うことができない状況です。「第一笑でランチ」や「一笑祭り」等、今年度は休止としますのでご了承ください。次年度、新型コロナウイルス感染が収まりましたら、地域の方々との交流を再開したいと思っております。地域の方々におかれましても、健康に留意され、元気にお過ごしになることを願っております。

## フェイスシールドの寄贈

江別ロータリークラブ、江別西ロータリークラブより、教職員が使用する「フェイスシールド」を寄贈していただきました。これは、コロナ禍のため、マスクをして授業をしている先生方の表情が分かるように活用してほしいとのことでした。



## 土曜授業について

授業時数確保のため、1ヶ月に1回程度、土曜授業を予定していますので、お知らせします。

- ① 8月22日      ② 9月12日(運動会)
- ③ 9月26日      ④ 10月31日
- ⑤ 11月28日      ⑥ 12月12日
- ⑦ 1月16日

※土曜授業の日は、4時間授業を行って下校します。(給食なし)

※土曜授業日の振替休業はありません。

(月曜日は、授業日です)

※2月、3月は今のところ、土曜授業を行わない予定です。

例年より、短い夏休みですが、交通事故やけが等に注意して、楽しい夏休みにしてください。

○「第一小夏休みのきまり」を守りましょう!

○特に、道路や川での遊びは大変危険です。絶対やめましょう。

○何かあったら、すぐにお家の方に相談しましょう。

○計画的に学習やお手伝いに取り組んでほしいですが、リラックスすることも、健康に過ごすことにつながります。10日間の夏休みを楽しく、有意義に過ごしましょう。

## 江別市教育委員会からのお知らせ

### インターネット・スマホを安全に

江別市教育委員会では、情報モラル教育の普及推進のため、スマホ等の使用に係る江別市共通ルール「えべつスマート4R U L E S」の普及活動等を行っています。

令和元年度に実施したスマホ等の使用状況に関するアンケート調査の結果を市ホームページに掲載しましたので、お子さんのスマホ等の付き合い方の参考にご活用ください。

<https://www.city.ebetsu.hokkaido.jp/so-shiki/tokubetsushien/80029.html>

### 「校務支援システム」導入に向けて

江別市では、令和2年度に「校務支援システム」を導入し、準備を整えた上で、令和3年度より運用を開始する予定です。以下、江別市教育委員会よりシステム導入の説明をいただきましたので、ご紹介します。

江別市教育委員会では、令和2年度中に江別市内の全小中学校に「校務支援システム」を導入することとしています。「校務支援システム」とは、教職員が行う出欠管理や通知表の作成など、これまで手作業や個別にパソコンで作業していた業務を、より効率的に行うことができるシステムです。教職員の業務を効率化することで、教職員が子供達と向き合う時間が増加するなど、教育の質の向上を目指します。なお、導入されるシステムは、道教委が導入を進めているもので、石狩管内の公立小中学校にも、同じシステムが導入されています。システムに登録される子供達の情報は、外部からの不正侵入やウイルスなどの脅威から守るため、システム会社が万全なセキュリティを整え24時間365日の監視体制のもとで管理します。また、予期しない障害や災害でのデータ消失に備え、日々バックアップを実施し、適切にデータの保管・管理が行われます。その他、システムの詳細については、江別市教育委員会学校教育課にお問い合わせください。



日	曜	行事内容
1	土	
2	日	
3	月	授業日
4	火	授業日 PTA役員会 19:00-
5	水	授業日
6	木	授業日
7	金	授業日 夏休み前集会（テレビ放送） チャレンジテスト配信日（1学期サポート問題） 大掃除（5校時）
8	土	夏休み開始（～17日）
9	日	
10	月	山の日
11	火	振替休業（6月20日土曜授業分）
12	水	学校閉庁日
13	木	学校閉庁日
14	金	学校閉庁日
15	土	
16	日	
17	月	職員会議 転入児童受付 14:00～
18	火	全校朝会（テレビ放送） SS1週間開始 夏休み図書返却（高学年） 図書館閉館 教育実習（3年1組～9/11） T街頭指導①
19	水	T街頭指導② 1年心臓検診 6年食育 図書館閉館 夏休み図書返却（低学年・な）
20	木	T街頭指導③ 読みサポ① 夏休み図書返却（中学年） 図書館閉館
21	金	SS1週間終了 図書館閉館
22	土	土曜授業（4時間授業）
23	日	資源回収日
24	月	会議日課6時間授業 クラブ（6年） 図書館閉館 CS会議② 教育実習（2年1組～9/11）
25	火	図書館閉館
26	水	
27	木	3年食育 諸費納入日③
28	金	5年生宿泊学習（ネパール深川）
29	土	5年生宿泊学習（ネパール深川）
30	日	
31	月	5年生振替休業日 図書サポ③

本校は12日から14日は、**学校閉庁日**です。土、日、祝日、振替休業日を含めて、8日から16日は、学校に職員は基本的にいません。

#### 土曜開放(8月)

8月は開放の予定はありません。

#### 心の相談室(8月)

4日/7日/18日  
21日/25日/28日